
一 般 質 問 総 括 表 

    ［平成３０年１２月６日（木）・７日（金）・１０日（月）・１１日（火）］No.１ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

１ 

２７番 

藤重建治 

議   員 

１ 米軍岩国基地に係る諸課題への取り組みについて 

 ⑴ 空母艦載機移駐後の状況と安心・安全対策について 

ア 移駐後の騒音及び事件・事故等の状況について 

イ 安心・安全対策の取り組みについて 

ウ 住宅防音工事対象区域の見直し及び制度の拡充について 

⑵ 基地との共存を掲げる中で、基地を活かした取り組みについ

て 

ア 空母艦載機移駐後の基地との共存について 

イ 基地を活かした具体的な取り組みについて 

ウ 基地に関連する交付金等について 

２ 平成３０年７月豪雨災害対策について 

 ⑴ 災害復旧工事の現状と今後の予定について 

⑵ しゅんせつや護岸の保全等の河川整備について 

⑶ 周東町のごみ仮置き場のごみの処分について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

２ 

２９番 

植野正則 

議   員 

１ 平成３１年度予算の編成方針について 

 ⑴ 予算編成方針の骨子及び事業の重点項目について 

⑵ 地方交付税の見通しについて 

⑶ 核となる中心市街地と周辺地域への予算配分について 

⑷ 合併特例債の活用状況について 

２ グリーンオアシスについて 

 ⑴ 余熱利用温水プール「グリーンオアシス」の管理運営につ

いて 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

３ 

２番 

越澤二代 

議   員 

１ 新年度予算について 

 ⑴ 予算編成の基本的な考え方と新たな取り組みについて 

⑵ 今後の財政見通しについて 

２ 学校施設への空調設備の設置について 

 ⑴ 特別教室への取り組みについて 

⑵ 体育館への取り組みについて 

３ ワクチン接種事業について 

 ⑴ 高齢者肺炎球菌ワクチンの接種状況と未接種者への取り組み

及び制度変更に伴う周知について 

⑵ 風疹対策について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

４ 

１５番 

大西明子 

議   員 

１ 岩国基地に関する諸問題について 

 ⑴ 安全・安心を守る基本姿勢について 

⑵ 情報収集体制強化の取り組みについて 

２ 福祉施策について 

 ⑴ 長寿支援タクシー料金助成制度の改善について 

３ 災害対策について 

 ⑴ 避難所にエアコンと洋式トイレを設置することについて 

４ 小・中学校の環境整備について 

 ⑴ 特別教室のエアコン整備計画について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

  



No.２ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

５ 

１１番 

姫野敦子 

議   員 

１ 市長の政治姿勢について 

 ⑴ ９月２２日からの沖縄出張について 

⑵ 公費出張について 

２ 投票率の向上について 

 ⑴ 投票所のバリアフリー化について 

３ 観光地岩国について 

 ⑴ 錦帯橋の入橋料について 

⑵ トイレの整備について 

４ 届け出提出時の対応について 

 ⑴ 婚姻届等の提出時にメッセージカード等を配付することにつ

いて 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

６ 

４番 

中村  豊 

議   員 

１ 特別支援教育について 

 ⑴ 特別支援学級の現状と取り組みについて 

２ 高齢者施策について 

 ⑴ 介護予防・日常生活支援総合事業について 

市 長 

 

市 長 

 

 

７ 

１番 

河合伸治 

議   員 

１ 早期避難場所について 

 ⑴ 運営体制について 

⑵ 備蓄品について 

２ 道路の安全確保について 

 ⑴ 緊急輸送道路について 

⑵ 通学路について 

３ 公共交通のあり方について 

 ⑴ バリアフリー化への取り組みについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

８ 

１０番 

広中英明 

議   員 

１ 児童・生徒の安心・安全対策について 

 ⑴ いじめの現状と対策について 

⑵ 登下校中の防犯対策について 

２ 受動喫煙対策について 

 ⑴ 公共施設・敷地内での対策について 

３ 美和斎場について 

 ⑴ 利用状況と課題について 

市 長 

 

 

市 長 

 

市 長 

 

 

９ 

５番 

田村博美 

議   員 

１ 高照寺山グリーンパークについて 

 ⑴ 施設の概要と管理について 

⑵ 今後の活用について 

２ 観光行政について 

 ⑴ 幕末維新やまぐちデスティネーションアフターキャンペーン

後のおもてなし観光について 

⑵ 広報活動について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 



No.３ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

10 

１４番 

長岡辰久 

議   員 

１ 災害対策と施設整備について 

 ⑴ 河川のしゅんせつについて 

⑵ 公園の施設の維持管理について 

２ 基地問題について 

 ⑴ 防音工事区域の見直しについて 

⑵ パブリックアクセスロードについて 

３ 教職員の勤務状況について 

 ⑴ 時間外勤務を減らすための取り組みについて 

⑵ 教員業務アシスタントの増員について 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

11 

２２番 

石本  崇 

議   員 

１ 基地との共存について 

 ⑴ 市の考え方について 

２ 航空博物館構想について 

 ⑴ 航空博物館の誘致に向けた取り組みについて 

⑵ 退役した救難飛行艇ＵＳ－１Ａの保存・活用について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

12 

６番 

中村雅一 

議   員 

１ 建築基準法第４２条第１項第５号扱いとしている通称５号みな

し道路の運用を取りやめることについて 

 ⑴ 道路情報の公開について 

⑵ 今後の問題点と対応策について 

⑶ 土地の資産価値等に係る対応策について 

２ （仮称）錦帯橋資料館の建設及び錦帯橋の保存管理について 

 ⑴ 資料館の建設見直しについて 

⑵ 錦帯橋の保存管理の見直しについて 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

13 

９番 

重岡邦昭 

議   員 

１ 市民の安心・安全な生活を保障することについて 

 ⑴ 長寿支援タクシー料金助成事業について 

２ 在日米軍再編について 

 ⑴ 空母艦載機移駐後の安心・安全対策（４３項目）要望の達成

率について 

市 長 

 

市 長 

 

 

 

14 

１３番 

小川安士 

議   員 

１ 地域公共交通について 

 ⑴ ＪＲ岩徳線の現状と将来展望について 

⑵ 錦川清流線の現状と将来展望について 

⑶ 行政からの支援について 

⑷ 鉄道の役割について 

２ 米軍機の市街地上空飛行について 

 ⑴ 現状と課題について 

⑵ 解決に向けた取り組みについて 

３ 国民健康保険料の負担軽減について 

 ⑴ 都道府県単位化に伴う課題について 

⑵ 保険料の負担軽減について 

⑶ 一般会計からの繰り入れについて 

⑷ 新年度の国民健康保険料について 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

  



No.４ 

順番 質 問 者 質 問 事 項 ・ 要 旨 答弁者 備 考 

15 

３０番 

司 

議   員 

１ 岩国市総合計画における防災対策等の充実について 

 ⑴ 第１次・第２次岩国市総合計画における防災対策等の推移に

ついて 

⑵ 災害時における命をつなぐ非常食について 

ア 岩国市における非常食の配備について 

イ 非常食の活用方法について 

⑶ 避難所の運営体制について 

ア 平成１７年９月の台風１４号被災以降の運営体制の推移

と現状について 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

16 

１２番 

丸茂郁生 

議   員 

１ 南海トラフ巨大地震への対策について 

 ⑴ 本市の防災・減災への対策と危機管理について 

市 長 

 

 

 

17 

７番 

矢野匡亮 

議   員 

１ 市立保育園の整備に関する基本方針及び整備計画について 

 ⑴ 市立保育園の耐震強度について 

⑵ 民営化促進について 

⑶ 乳幼児の給食費無償化及び補助について 

２ 治水管理について 

 ⑴ 排水機場の処理能力について 

⑵ 排水機場機器の冗長化、保守体制について 

⑶ 排水機場の作業環境について 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

18 

２０番 

瀬村尚央 

議   員 

１ 装港小学校講堂の改築について 

 ⑴ 進捗状況について 

⑵ 今後の構想について 

２ 岩国市の国際交流について 

 ⑴ 姉妹都市間における交流状況について 

⑵ 東京オリンピック・パラリンピックなどの国際大会を軸とし

た国際交流における今後の取り組みについて 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 

 

19 

３番 

桑田勝弘 

議   員 

１ 岩国市地域防災計画の取り組みについて 

 ⑴ 地区防災計画の現状と課題について 

２ 教育行政について 

 ⑴ プログラミング教育の必修化への取り組みについて 

⑵ 避難訓練等の取り組み状況について 

３ 河川の管理について 

 ⑴ 河川管理の現状と課題について 

市 長 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

 


